

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE LA LORJETA, 21

AÑO XVIII
NUMERO 5641

PALMA DE MALLORCA
LUNES 31 DE OCTUBRE DE 1927

FRANQUEO
CONCERTADO

MORAS DE DESPACHO: de 9 a 1 y de 4 a 7
TELEFONO NUMERO 200

VIDA DEPORTIVA

EL CAMPEONATO DE ESPAÑA MEDIO FONDO

Queda campeón, batiendo los records oficiales, el ciclista catalán Cebrián

En el Velódromo de Tirador se corrió ayer, sin impedirle el tiempo, la carrera final del campeonato ciclista de España medio fondo.

La expectación que esta carrera había despertado se redujo bastante al saberse que de los tres corredores anunciados, Cebrián, Español y Pocovi, no corría Español.

Una caída que parecía no había de tener consecuencias hizo que el viernes, por la noche, tuviera que ser objeto, en la Clínica del Dr. Valdés, de una intervención quirúrgica; y recomendándole el reposo absoluto, no pudo tomar parte en esta carrera.

Español y Bever, dos «ases» del ciclismo en pista, tuvieron que contentarse con presenciar el campeonato desde la tribuna de los socios.

Fué ello una verdadera lástima y no dudamos que, repuesto Español de su lesión, el Veloz tratará de organizar alguna prueba en la que ambos y quizás el campeón de España 1927, Cebrián, tomen parte en ella.

A la hora anunciada y constituido el Jurado por los señores Torres, secretario de la Sección Ciclista de la Unión Sportiva de Sans, Ramis, del Veloz Sport Balear, y Ripoll, actuando de cronometrador en representación de la U. V. E., el presidente del Veloz señor Cardell, dió principio la carrera, alineándose los equipos Serra-Pocovi, mallorquines, y Rubio-Cebrián, catalanes.

La carrera pudo ser más interesante de lo que ayer vimos; pues exceptuando dos veces que Pocovi arrojó de firme, poniendo en apriete a su continuante, una de las cuales le logró pasar a pesar de los ardides del motorista Rubio, todo lo demás fué francamente favorable al equipo catalán.

Pocovi se descompuso algo en esta carrera en primer término porque al intentar pasar al equipo contrario hubo un poco de artimaña por parte de Rubio, para que éste no le consiguiera, apartándose de la cuerda y haciendo «viajar» al equipo contrario; esto originó algunas protestas, siendo Rubio llamado al orden por los señores del Jurado; además su entrenador sufrió la pequeña equivocación de no esperarle en sus dos primeros despegues y ello hizo que nuestro paisano se esforzase poniendo en peligro su fortaleza máxima, tratándose de una prueba tan larga en la que debe buscarse la regularidad.

Me aquí como se desarrolló la carrera:

Se colocó en primer término el equipo catalán.

Vuelta 9 Cebrián se despegó, no siendo esto aprovechado por Pocovi.

Vuelta 24 Pocovi, después de varios intentos, pasó a Cebrián (ovación y protestas al entrenador Rubio por separarse de la cuerda)

Vuelta 44 Pocovi se despega sin que le pase Cebrián.

Vuelta 63 Cebrián pasa a Pocovi y a la 73 vuelve a pasarle.

Entre las vueltas 85 y 90 Pocovi sufrió pequeños despegues sin alterar la carrera.

A la vuelta 117 Pocovi cambió de bicicleta (no sabemos por qué) perdiendo tres vueltas y después de ello a la 147 intentó pasar al equipo contrario, no consiguiéndolo y protestando el público ruidosamente a Rubio, que hizo cuanto supo por que el entrenador contrario no consiguiera entrarle.

A la vuelta 133 el motorista Serra dió solo una vuelta, abandonando a Pocovi porque su moto no le funcionaba con seguridad, adelantándole Cebrián de otra vuelta y media.

A la vuelta 137 Pocovi pasó brillantemente a su continuante y así después con pequeñas incidencias en la carrera terminó ésta con la victoria del equipo Rubio-Cebrián que efectuó el recorrido en 1 hora 39 mi-

nutos y 37 segundos, sacando 3 vueltas de ventaja al equipo contrario.

El vencedor Cebrián, a quien el Presidente de la Velez señor Cardell colocó la banda de campeón, dió la vuelta de honor a la pista, mientras la banda «La Aldeana» tocaba la marcha real.

Con la victoria de ayer, Cebrián quedó campeón de España, batiendo todos los records oficiales; el anterior pertenecía a Febrer que efectuó esta carrera (si bien en diferentes condiciones de distancia al rodillo y planchas para el viento) en 1 hora 41 minutos, 20 segundos y 3 quintos, no batiendo el extrarécord de Bever, establecido en 19 de diciembre último, corriendo en las mismas condiciones que Febrer, quien lo dejó establecido en 1 hora, 39 minutos, 2 segundos y 1 quinto.

Cebrián corrió entrenado por motor Dumleap, y Pocovi por la Harley Davidson propiedad del Veloz lo mismo que las dos indias de repuesto.

A la entrada del Velódromo se puso una bandeja con objeto de recaudar fondos para la familia del infatunado Parets.

De fútbol.—Resultados de los partidos de ayer

En el campo del «Alfonso XIII» se jugó ayer tarde, el encuentro entre los primeros equipos del Alfonso y Athletic, partido arbitrado por Font.

Triunfó el Alfonso por seis goals contra dos hechos los de la Real 3 por Felipe Ferrer, 1 por Mulet, otro por Martínez Sagi y otro por Llauger.

Los del Athletic uno por Mayol y el otro de penalty.

En el campo del Español, por la mañana jugaron la Juventud Antoniana y Pont d'Inca venciendo el primero por uno a cero.

En Felanitx, campo de «La Torre», arbitrado por Llauger, jugaron «Balears» y «Felanitx F. C.»

Ganó el «Balears» por tres goals a uno hechos los del primero, dos de penalty y el tercero por Ramis.

El goal del Felanitx fué también de penalty.

En Binisalem jugaron el «Iberic» y «Universal», empatando a un goal.

La lucha fué muy reñida, arbitrando con acierto el referee colegiado Alfredo Bonet.

En Alaró jugaron el «Isleño» y el «Llosetan», ganando el «Isleño» por un a cero.

Arbitró este encuentro el referee Fuentes.

Taurinas

El festival taurino de ayer.— ¡Se acabó lo que se daba!

Si mis informes son verídicos, que supongo que sí, ayer se celebró la «sesión» de clausura de la temporada de 1927.

Y vamos con la última función de las muchas celebradas esta temporada, que han dado en llamarles «festivales» cuando no son más que becerradas más o menos artísticas, que unas veces salen bien y otras salen como la de ayer tarde, que resultó «gris» completamente «gris».

La becerrada (que el domingo fué suspendida a causa de la lluvia) estaba organizada por la «Peña» y Club Quinto Caldentey en honor de su «Presidente Honorario».

El programa era como sigue: cuatro novillos de los Hermanos Ribas, de Salamanca, dos para Quinto (primero y tercero) y los otros dos (segundo y cuarto) para Luis Llambias y Antonio Monserrat, respectivamente.

En la ocasión presente, el «factor toro» (la falta de bravura en los becerreros y los defectos en la vista, pues

el primero de Quinto y el cuarto que despachó Monserrat, eran barriciegos, de los que no ven cerca) ha dado margen a que el escaso público que asistió a la becerrada abandona nuestro circo disilusionado y descontento, estreñándose todos los buenos deseos de los espadas.

Quinto en el primero, un morito ancho de cuerna barriciego y manso, no hubo manera de torrearle con el capote, y con la muleta, después de brindar a la Presidencia y a don Guillermo Ripoll, presidente de su Peña, está muy valiente pero como no hay manera entra a matar despachándolo de un bronzazo.

Ovación al niño y tajeta del brindado.

Pitos al tercero al ser arrastrado. Al tercero, rabicillo de valiente, le torrea con el capote de frente por detrás, siendo ovacionado, pero aquí acabó todo; el becerro se apagó y luego toroó sin el mas leve reposo en los pies y demasiado lejos; hay que llevarles a la cara y pararles, con estos novillos que no pasan hay que aprender a torrear por la cara y contentarles con el cuerpo.

Ayer tuvo una ocasión muy bonita para desengañar al becerro a fuerza de valor y armar el alboroto, pues el becerro se dejaba colgar para hacer una fama de relumbrón y haber constituido un éxito para el joven diestro, pero Joaquín no lo entendió así y por torrearle de lejos salió trompeado y derribado.

Con el estoque un pinchazo y una buena estocada, dejando la muleta en la cara.

Ovación, vuelta y regalo de un bonito capote de brega del Presidente del Club don Jaime Ripoll, a quien había brindado.

Quinto sabe torrear, sobre todo con la muleta; sabe meter la «espada», tiene arte y está en el principio de su carrera; pero si quiere ser torero, hay que «parar», «mandar», y «arrimarse». De lo contrario se quedará en lo que es y sería una lástima se alegrara por cuanto comenzó tan brillante su vida torera.

A los que comienzan se les tiene que decir la verdad por amarga que sea.

«Luisito Llambias.—El de siempre: simpático, está en todo, conoce el toro y cuida de la estética.

Dió a su novillo (que, dicho sea de paso, era el menos manso, pero adelantaba mucho por el lado izquierdo) algunos lances con arte y buen estilo.

Se lo banderilleó el solo con tres pares en todo lo alto. Ovación.

Con la muleta, después de brindar a la Presidencia y a don Jaime Ripoll, presidente del Club, practicó en su conjunto una bonita facia, intercambiando pases al natural de pecho con ambas manos de la firma, escuchando durante el trasteo nutridos aplausos. Y volcándose sobre el morrillo, mete una estocada entera que mata sin puntilla.

Ovación, oreja, rabo y regalo del brindado.

«Antonio Monserrat». Demostró grandes deseos y una buena voluntad, no logrando poder hacer nada por las condiciones antes citadas del novillo ni con el capote ni con la muleta, y con el estoque, que es su fuerte, estuvo desgraciado: cuatro veces tuvo que entrar a matar, siempre con ganas, resultándole las tres primeras veces las estocadas muy planas.

Ovación y regalo de don Guillermo Ripoll.

Fué suspendido al dar un pase, sufriendo un fuerte varetazo.

Con los palos, Marino Charlet y Chico de la Plaza, y en la brega, el Chico de la Plaza.

Presidió el desanimado festejo don Leandro Pérez.

Y si como consigno al principio de estas líneas mis informes son verídicos.

¡Se acabó lo que se daba!

J. O. R.

Palma 31 de Octubre 1927. Durante el pasco de las cuadrillas, la Sociedad Colombófila, Recreativa Mensajera de La Soledad hizo una suelta de palomas que resultó muy bonita.

Es digno de elogio el entusiasmo del Presidente don Mateo Linares secundado por los socios de la misma.

La fiesta de San Alonso Rodríguez

Ayer, después de solemne novena que se ha visto concurridísima, se celebraron en la iglesia de Montesión, solemnes cultos en honor del Santo Portero de Montesión, San Alonso Rodríguez, S. J.

Por la mañana, a las siete y media, hubo misa de Comunion general, a los que asistieron numerosos caballeros, los Congregantes Mariagos del Patronato, los Trecadores y muchísimas señoras.

A las diez, expuesta S. D. M. y cantada Tercia, se celebró solemne misa mayor. La dió el Muy Ilustre Sr. D. Jaime Homar, Vicario general, a quien asistían los Rdos. don José Coll, don Juan Nicolau y don Matías Fleixas, de Presbiterio asistente, diácono y subdiácono respectivamente.

Predicó el panegírico del Santo el mismo orador de la Novena, Rdo. P. Giranés, S. J. A dicha función asistió también número de gentío.

Por la noche, [se celebró la función de la Realza de Cristo y después del Rosario se hizo la consagración del género humano al Sagrado Corazón, y después de rezadas las Letanias el R. P. Dario Hernández, S. J. predicó elocuente sermón sobre la fiesta de Cristo Rey.

Cantado el Te Deum; se hizo solememente, por el R. P. Superior de Montesión, la reserva del Santísimo.

Durante todo el día fueron muchísimas las personas que desfilaron por la Capilla de San Alonso, que aparecía protusamente adornada e iluminada.

El Rosario de la Aurora

Organizado por la Cofradía y la Asociación del Rosario Perpetuo se celebró ayer, en Santa Catalina de Sena, la procesión del Rosario de la Aurora, el cual recorrió el itinerario trazado de antemano.

En la religiosa comitiva figuraban la bandera de la Cofradía, crecido número de señoras, en filas de a dos, llevando el rico pendón de la Asociación del Rosario Perpetuo y la imagen de la Virgen del Rosario, la cual era llevada en andas por cuatro señoras; las señoras de la Junta, con su presidenta doña Joaquina Rodríguez-Roda Vda. de Truyols, daban guardia a dicha imagen llevando cirios.

También figuraban en la comitiva, en la cual, era llevada la Cruz conventual el Colegio de la Sapiencia, buen número de Sres. sacerdotes y caballeros y una representación del Oratorio de San Felipe Neri.

Presidía la procesión el capellán de dicha iglesia Rdo. don Guillermo Puigserver.

Al regreso de la comitiva al templo, el cual resultó insuficiente para contener el crecidísimo número de fieles que asistieron al acto matutino, se cantó solemne Salve, terminada la cual se celebró misa de comunión, que dió el Rdo. señor Puigserver, accediéndose a la sagrada Mesa numerosos fieles.

Una vez terminada la misa de comunión se iluminó el Presbiterio,

exponiéndose a Su Divina Majestad y practicándose el acto de consagración al Sagrado Corazón de Jesús.

Dichos actos resultaron solemnes.

La fiesta de Cristo Rey

Ayer, último domingo del mes de Octubre, fiesta de la Realza de Cristo [dispuso nuestro amado Prelado se celebraran en la Catedral Basílica, en las Parroquias y en todas las demás iglesias solemnes funciones consagrando el género humano a Cristo Rey.

En la Catedral, durante la misa mayor, que se celebró con exposición del Santísimo, predicó el Rdo. don Guillermo Oliver, Beneficiado.

A las siete y media celebró Misa de Comunión general el M. I. señor don Gabriel Muntaner, Penitenciario.

Comisión Provincial de Monumentos

Anteanoche, celebró sesión la Comisión Provincial de Monumentos históricos y artísticos, para proceder a la votación de los cargos de Presidente, Vice-Presidente, Conservador, Tesorero y Secretario, vacantes por haberles sido aceptada la dimisión por la Superioridad a los señores don José Ramis de Ayteflor, don Lorenzo Cerdá, don Gabriel Llabrés, don Pedro A. Sancho y don Pedro Sampol, que la tenían presentada desde los incidentes ocurridos con motivo de la construcción de las escalinatas del Mirador.

De la votación resultaron elegidos:

Presidente: don Enrique Sureda y Morera.

Vicepresidente: D. Vicente Furió y Kobs.

Conservador: D. Rafael Isasi y Ramsomé.

Tesorero: don José Alomar y Bosch.

Secretario: D. Juan Llabrés Bernat.

Para la presidencia había resultado elegido, en primera votación, don Gabriel Llabrés, quien en el acto dimitió el cargo.

El señor Isasi propuso y votó la reelección de los dimisionarios, pero éstos insistieron en sus dimisiones.

En el Cementerio

Mañana, festividad de Todos los Santos, a las 2 de la tarde empezarán los responsos, en el Oratorio, en sufragio de las benditas Almas del Purgatorio.

El miércoles, Conmemoración de los fieles difuntos, a las 7 empezará un turno de misas y a las 9 se cantarán dos oficios.

Por la tarde a las 4 conclusión de la novena, rosario, sermón por don Julián Samper, Pbro. y una parte de Requiem.

El próximo domingo, fiesta al Santo Cristo, a las 8 misa de Comunión, a las 4 de la tarde, rosario, sermón por el mismo orador, y adoración de las cinco llagas de Nuestro Señor.

El Obispo ha concedido 50 días de indulgencia por cada uno de los actos expresados.

Del mar

Ayer llegó el «Jaime I», procedente de Barcelona.

Para Tarragona salió ayer tarde el vapor «Tintoré».

Hoy ha llegado el vapor «Bellver», procedente de Ibiza y Alicante.

APOSTILLA

Sugerencias de «Todos los Santos»

Por la carretera amarillenta, serpentea el horniguero humano. Ha llegado el otoño. La tarde es gris. Nubarrones negruzcos pululan por el azul ceniciento del cielo. Acaricia, intermitente, la tibieza de un sol indeciso y autumnal.

Displicentes, acaso, macilentos, los rostros; sustituidas las claras telas veraniegas por las de abrigo oscuras, ahumadas; templada la temperatura; triston el ambiente; sin estridencias de risas ni lantos en la multitud peregrinante—la mínima expresión de vida—, envuelve al conjunto una intangibilidad grisácea. Si el tono no pudiese aplicarse a lo inmaterial, todo sería gris.

Avanza la gente sin locas tropelías, sin gritos disonantes, ni avalanchas arrolladoras. Forma un río; un río silente, de agua mansa y disciplinada. Entre cipreses copudos y erguidos, se columbra el domo y la espadaña de la capilla del Santo Lugar del Reposo.

El batir constante del oleaje de la vida no arrebató de la playa de la tradición la lúgubre romería.

Las vías del Sagrado Recinto, de piedra labrada y mármoles, tan fríos como la muerte que cobijan, se pueblan y animan. Escudriñan cabizbajos los romeros, de aquí para allá. Ante una Cruz

de toscos sillares—La Cruz, nexo de la piedad—se musitan oraciones. Una ráfaga glacial de ultratumba estremece a los orantes. Creo, pueriles,—¡oh poder de la subjetividad!—percibir algo así como el cosquilleo de la guadaña a cuyo conjuro se arrasaron grandezas y se convirtieron en materia informe y purulenta prodigios de hermosura... Sienten su insignificancia, su intrascendencia, su nimiedad. Y se resguardan en las orientaciones de la Cruz. Aflojen anhelos de bondad. Y, en aquellos momentos, son buenos porque quieren firme, sincera, sin argucias ni reservas, serio...

Y aun allí, donde se abaten los ideales más encumbrados y se truncan pulverizados las más acariciadas ilusiones, nos salen al paso inscripciones ampulosas y enfáticas que hablan con el lenguaje de la vanidad, y ternezas risibles, desvirtuadas por el sólo hecho de exteriorizarse, que tienen el aparato de la afectación. La comedia humana no detiene sus guiños ni ante el póstramo telón. El comentario irónico, la sonrisa tragicómica, retoza en los labios... Pero la ironía más aguda y sutil no la pronuncia nadie; se envuelve en el mutismo de los pomposos mausoleos.

Antonio Serra y Reus

Páginas de la vida

Final del veraneo

«San Sebastián... de Octubre de 1927.

Queridísima Teresa mía: He aquí que mi feliz veraneo, largo cual ningún año, se va acabando ya.

¿Feliz dije? Tú juzgarás por mis cartas anteriores, por esta de hoy por lo mucho que tengo que contar cuando volvamos a reunirnos en Madrid.

¿Cuándo llegará ese día? ¿Cuándo te veré a mi lado, siempre presta a regañarme y siempre tan buena conmigo? Aunque, a decir verdad, más que en Madrid te quisiera tener aquí; pero tú no has querido pasar el verano con tu mejor y más fiel amiga, y has preferido ir a ponerte hasta negra en ese inculto rincón de la sierra.

Un poquito negra también me he puesto yo: no en vano ha girado aquí la vida a todas horas en torno de este mar de alborotadas brisas. Con pena me voy de él... y a la vez lo deseo. Comienzo a aburrirme.

Después de cuatro meses de continuada estancia en San Sebastián, y después de tantos años de venir aquí, ¿dónde encontrar algo desconocido, algo que nos distraiga de veras, siquiera durante media hora?

Unos días, dismutada de todo, me he quedado en casa, y encerrada en la terraza más alta de la villa, desde la que se ve el mar, he devorado novelas y revistas.

Otros días me he lanzado a buscar emociones, y he montado a caballo, y he reñido con mi modista, y he corrido en automóvil, y me he metido en el balandro de Ramiro, y he sido contrabandista en la frontera, y... hasta he tenido novio.

No quería decirte ahora. Esta pérfida pluma ha sido una imprudente y una charladora. Yo quería confesarme contigo de palabra en Madrid...

Pues sí: he tenido novio (y ya no lo tengo! Reñí con él porque me enteré más tarde de que yo no era su primer amor, ¡y que lástima de muchacho!

No era como aquel otro del año pasado, enteco y enfermizo, que no sabía hablar sino de pe-

rrros y caballos; ni como Antofito, baboso y complaciente, fino y blando como una mujer; ni como aquel vanidoso de Fausto, que tanto te hacía reír por sus dientes de caballo. Este de ahora era muy otro; le hubiera querido con toda mi alma si él me hubiera querido a mí.

Me dirás que soy inconsecuente. No lo soy. Es que, cansada de vagar inútilmente, busco ya una calma definitiva, un reposo de paz, un hogar mío sobre el que no se proyecte ni la más leve sombra de recelo.

Ya hablaremos. Entonces te diré su nombre, su carácter, los incidentes de éste mi nuevo noviazgo de verano, verano que al fin, como tantos otros, se ha desvanecido ante mis ojos y ante mi corazón, dejándome en él nuevas desilusiones, nuevo légameo de tristeza y de hastío.

Adios, querida. Hasta pronto, que desea verte y estrujarte tu

María Luisa

P. D. Tú que eres tan buena, pide para que mi padre ceda en una cosa que le pido... Un «Citroen» chiquitito, chiquitito, de dos asientos. Te llevaré en él... pero entretanto, soy más desgraciada...»

«La Frondosa... de Octubre de 1927.

Mi querida María Luisa: Acabo de leer y releer tu carta y, francamente, no puedo sacar en limpio si tu veraneo ha sido feliz o ha sido desgraciado. ¡Ah, cabeza loca, ligera... y bonita! Déjame que ante todo la bese sobre esa melenita de oro, para ver si logro con ello que asiente un poquito y vuelva a Madrid decidida a no pensar sino en lo que yo quiera y piense, que será lo mejor para ella.

Y desde luego te digo que no te hago caso y que no quiero contestar a tus lamentos. Y para que veas que así lo hago, voy a hablarte de mí. Alguna vez me ha tocado el tratar de mi interesante personilla.

Y yo sí que puedo decirte que mi «feliz» veraneo se va acabando ya. ¡Qué feliz ha sido! ¡Qué pena que se acabe tan pronto!

LOS ALMACENES
LAS MONJAS

Al ofrecerle un variadísimo surtido en las últimas novedades, tienen la seguridad que sus colecciones, para todo gusto y precio, le interesarán

¡Visítelos! No perderá su tiempo

SIEMPRE LA MEJOR CASA PARA LUTOS
Géneros negros garantidos

En esta paz, en esta soledad, en este silencio de los campos y de las cosas, todo tiene para mí entonaciones maravillosas de recuerdo y efusivos ecos de saludo. Veo a mi madre orando por nosotros en el sitio de la iglesia parroquial en que solía arrodillarse, y la veo dormida bajo las blancas flores de este pequeño y amado cementerio en actitud de espera, reservándose un lugar bendito a su lado. Vivo la misma vida sosegada y feliz de mis abuelos, y camino por los mismos senderos que ellos pisaron, y amo estos árboles, y estos montes, y este río bramador y transparente, y este cielo que ellos amaron. ¡Ya ves cuán poco necesito para ser feliz! Lo que Dios da a todos, aun a los más pobres: luz, campos abiertos, alegría de la buena conciencia.

Perdóname, María Luisa complaciente y buena, pues estoy poniéndome ante ti completamente cursi y tonta, olvidada de que eso te saca horrorosamente de tus sillitas.

Te decía que en La Frondosa todos los días son siempre deliciosos para esta sosona de Teresa. Mi padre se pasa la jornada o dando vueltas por sus tierras, o de cazata, o de excursión a los pueblos cercanos. Yo me entretengo en leer, en coser, en rezar o en otras cosas que ya sabes.

Este verano he logrado establecer en la parroquia dos coros, uno de hombres y otro de mujeres, del Apostolado, y he hecho tres suscripciones nuevas a mi periódico. He tenido dos constantes discípulas que me han salido muy aprovechadas: la una ha aprendido el Catecismo, y la otra, el sencillo método de corte que a mí me enseñaron. He paseado mucho con mis amigas de este humilde rincón, y creo que nuestras conversaciones no han sido baldías. He sido madrina de un niño que se quedó sin madre al nacer. En fin, me he acordado muchas veces, casi continuamente, de mi María Luisa, y he pedido a Dios mucho por ella, como siempre lo hago, para que le conceda tanta felicidad y bien cual le deseo.

Mi bien lo he hallado en esto: en tomar todos los acontecimientos de la vida como recibidos de las manos de Dios. Así, aunque muchas cosas tengan sus amarguras, siempre destilan algo de dulzura para nuestro consuelo. Y así también, aunque vuelvo a Madrid de muy malísima gana, vislumbro la satisfacción de otro invierno contigo.

Te abraza muchas veces, tu

Teresa.

P. D. ¿Quieres que desde el próximo empecemos los Siete Domingos? Pediremos ¡por tantas cosas!, y yo pediré además por ti, para que con el «Citroen» di-

minuto que deseas, o sin él, seas siempre dichosa.»

J. Le Brun.

Hay en París más de 100.000 analfabetos

Paris, 24. —Según el censo, hay en París 42.000 analfabetos del sexo masculino y 71.000 del sexo femenino.

Comparando la estadística de los analfabetos de París con la de otros departamentos, resulta que París ocupa uno de los primeros puestos.

«Le Matin» hacía observar hace poco que en París faltaban 1.200 maestros.

Parece que la solución se hace algo difícil por falta de dinero y de método.

Servicio de Vapores

De Palma a Barcelona.—Lunes, a las 21; Martes, a las 21; Jueves a las 21; y Sábado, a las 21.

De Barcelona a Palma.—Lunes, a las 20,30; Martes, a las 20,30; Jueves, a las 20,30; y Sábado, a las 20,30.

De Palma a Valencia.—Lunes, a las 11 y Miércoles, a las 19,00
De Valencia a Palma.—Miércoles, a las 12 y Viernes, a las 18,00.

De Palma a Ibiza.—Lunes a las 11,00.

De Ibiza a Valencia.—Lunes a las 22.

De Valencia a Ibiza.—Miércoles a las 12.

De Ibiza a Palma.—Miércoles a las 24.

De Palma a Ibiza.—Viernes a las 12.

De Ibiza a Alicante.—Viernes a las 21.

De Alicante a Ibiza.—Domingo a las 12.

De Ibiza a Palma.—Domingo a las 24.

De Tarragona a Palma.—Lunes a las 18,30.

De Palma a Tarragona.—Domingo a las 18,30.

De Mahón a Barcelona.—Martes y Jueves a las 18.

De Barcelona a Mahón.—Miércoles y Viernes a las 18,30.

De Mahón a Alcudia.—Domingo a las 9.

De Alcudia a Barcelona.—Domingo a las 13.

De Barcelona a Alcudia.—Domingo a las 11,30.

De Alcudia a Mahón.—Lunes a las 5,50.

De Ibiza a Barcelona.—Miércoles, a las 16.

De Barcelona a Ibiza.—Martes, a las 17.

De Palma a Mahón.—Jueves a las 20,30.

De Mahón a Palma.—Viernes a las 20,30.

De Palma a Ciudadela.—Martes a las 19.

De Ciudadela a Palma.—Lunes a las 19.

De Ciudadela a Alcudia.—Domingo a las 10.

De Alcudia a Ciudadela.—Lunes a las 3,50.

De Palma a Cabrera.—Martes a las 7 y Jueves a las 7.

De Cabrera a Palma.—Martes, a las 14 y Jueves a las 14.

De Palma a Marsella.—Día 18 de cada mes a las 21.

De Marsella a Palma.—Día 21 de cada mes a las 19.

De Palma a Argel.—Día 23 de cada mes a las 16.

De Argel a Palma.—Día 25 de cada mes a las 16.

Carrera breve
y sin gastos

IMPORTANTÍSIMO

a los lectores de CORREO DE MALLORCA

Por 8'50 pesetas en Palma de Mallorca, y 9'25 por Correo certificado se entregará untomo, en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones. Prácticas de Teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada:

Contabilidad Mercantil
simplificada

Única publicación en España y países extranjeros, de la cual es propietario privilegiado el autor, al alcance de todas las inteligencias, de profesor mercantil don Manuel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera de Comercio y la de tenedor de libros en toda su extensión teórica y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir a los auxilios de escuela, academia ni profesor alguno.

Los pedidos, con su importe, por Giro postal a don M. Serra Bennásar, Plaza de Santa Eulalia, 10.

Cada día el día 16 de Noviembre.

ELIXIR GOMENOL
CLIMENT

TOS
CATARRO
RESFRIADO



AQUI ESTA LA SALVACION DE LOS QUE PADECEMOS ASMA, GRIPPE, BRONQUITIS ETC.
DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Honrando la memoria de un heroico Capellán Castrense

Nada tan oportuno en estos días en que España entera ha celebrado con extraordinario entusiasmo la Fiesta de la Paz y del Homeaje al Ejército que ha peleado por el buen nombre español más allá del Estrecho, como divulgar, el acto de justicia que la ciudad de Jaca acaba de hacer a uno de sus más preclaros hijos, el capellán castrense don José María Campoy Irigoyen.

Con asistencia de las Autoridades, comisiones, diversas representaciones y todo el pueblo, se le dedicó una calle y se descubrió una lápida en la casa donde vivió por primera vez la luz. En representación del Ejército, pronunció un discurso y recorrió la cortina el Gobernador Militar, don Fernando de Urruela. Al día siguiente se celebraron solemnes honras fúnebres en la Iglesia Catedral, diciendo la misa el Teniente Vicario General Castrense de la Región, don José Alonso y Alonso, estando a cargo del capellán don Antonio Arnal la oración fúnebre. Estos actos tuvieron lugar los días 9 y 10 del corriente mes de octubre.

¿De quién se trata? Quizá el lector ignora completamente su nombre. Don José M.^a Campoy Irigoyen fué capellán del Regimiento de Caballería, número 14 y al cumplir heroicamente con su deber sacerdotal en la catástrofe del 21, sobre todo con los asediados de Monte Arruit, dando un nombre glorioso al Cuerpo Eclesiástico del Ejército, y poniendo muy alto a la Religión y a la Patria que tales héroes crían en su seno, bien merece un homenaje público.

Como había de parecer parcial cuanto yo dijera de su actuación en aquellos tristes sucesos, dejemos la palabra a un testigo presencial, don Esteban Gilaberte, teniente de Regulares, que no ha de ser recusado:

«Desde Dar Drius, donde la saludé en la mañana del 33 de Julio, mi querido capellán no desatendió un sólo momento su especial misión y durante la retirada a Batel y Monte Arruit nadie pudo notar en él (que hubiera sido muy disculpable) ni aun la menor prueba de abatimiento y fatiga: era pues ejemplar sacerdote y militar. Joven y animoso recorría muchas veces las enfermerías y barracones, dando consuelo al abatido, esperanza al pesimista (durante el largo asedio de

Monte Arruit), auxilio espiritual a quienes lo habían de menester más urgentemente, pues en realidad todos lo necesitábamos en aquellas circunstancias, y bien comprendió él cuando, primero al Cuartel general y después a las tropas, les fué dando la absolución... una justa concepción de la realidad... pues el trágico final del 9 de Agosto estuvo a punto de ocurrir el día 2, en que los moros atacaron por todas partes...

El día 9 se valieron de la traición y, cuando después de capituladas y desarmadas las cuatro quintas partes de la guarnición, salía ésta del campamento, conduciendo sus 402 heridos, fué arrollada la columna y asaltado el reducto por todas partes y entre aquella jauría de chacales, fieras sedientas de sangre, cayeron sacrificadas al deber patrio y glorificadas por el martirio cerca de 3 000 hombres, entre ellos el único representante del Sumo Hacedor; cayó el virtuoso capellán Campoy, dando ejemplo de valor y santidad, ya que murió bendiciendo a sus hermanos, ocupando dignamente el puesto que le corresponde en nuestra Historia Militar, cuyas páginas al recoger con letras de oro los nombres de tantos héroes conocidos y anónimos, no podrán olvidar al de D. José María Campoy Irigoyen....

Con la misma unción recibió la confesión del valiente teniente coronel Primo de Rivera que la del humilde soldado que con los miembros mutilados, agonizaba entre otros 20 o 30 más, que sin recursos médicos para sus heridas, morían lentamente.... Estaba en todas partes y cumplió como bueno entre los mejores, sin que jamás desfalleciera en su caritativa misión de consolar al triste, visitar a los heridos y confortar al moribundo....

[Gloria al heroico sacerdote del Ejército don José M.^a Campoy Irigoyen.

Pico de Mirándula

Prólogo de Mussolini al «Príncipe», de Maquiavelo

Régimen fundado en el consentimiento popular, no ha existido nunca

Roma.—En el prólogo que el señor Mussolini ha escrito para

la nueva edición del «Príncipe», de Maquiavelo, dice acerca de la soberanía del pueblo, lo siguiente:

«Veía que la soberanía, tan de buen grado concedida al pueblo, se le retira en los mismos momentos en que podría sentir su necesidad. Se le deja solamente cuando es inofensiva o reputada como tal, es decir, en los tiempos de administración ordinaria. ¿Os imagináis una guerra declarada por «referéndum»? El «referéndum» es perfecto cuando se trata de elegir el sitio más indicado para colocar la fuente del pueblo; pero cuando se hallan en juego los intereses supremos de una nación, los Gobiernos ultrademocráticos, como los otros, se guardan muy bien de entregarlos al juicio del mismo pueblo. En los mismos regímenes confeccionados por la Enciclopedia (la cual pecaba, por conducto de Rousseau, de un exceso incommensurable de optimismo), el conflicto subsiste, por lo tanto, inmanente entre la fuerza encarnizada del Estado y el fragmentarismo de los individuos y de los grupos. Regímenes exclusivamente fundados en el consentimiento popular no han existido nunca, ni existen, ni existirán probablemente jamás. Mucho antes de mi artículo, ya celebre, sobre «La fuerza y el consentimiento», Maquiavelo escribió en el «Príncipe»: «De ahí procede que todos los protetas han vencido cuando estaban armados y han perecido cuando estaban desarmados. Como el espíritu de los pueblos es voluble, es fácil persuadirlos de una cosa; pero es difícil mantenerles en esta persuasión. Por esto conviene ordenar todo de tal manera que cuando ya no crean se pueda hacerles creer a la fuerza. Moisés, Ciro, Tesco, Rómulo, no hubieran podido hacer cumplir mucho tiempo sus Constituciones si hubieran estado desarmados.»

En la iglesia de «La Piedad»

Día 1.º de Noviembre, por la mañana, durante la Misa de ocho, se continuará el canto del Santo Rosario por las asiladas y pueblo.

Por la tarde, a las cuatro se rezará la segunda y tercera parte del Santo Rosario con la Salve cantada, en sufragio de los difuntos.

Día 2 Noviembre: A las siete y media en punto empezará la primera Misa rezada de «Requiem» y a continuación se ce-



LOS EXITOS
DEL
JARABE DE HIPOFOSFITOS
VINCI

SASTRERIA Y MODISTERIA

Dirigidas por personal competente. Los encargos se efectúan con prontitud y economía. Gran surtido de telas novedad. Clases desde las más económicas a las de más alta calidad. Abrigos piel, y pieles de adorno. Géneros de punto para Sra. Caballero y niño.

«Le Printemps», San Nicolás, 1, 3 y 5
ENTRADA LIBRE

El Catecismo de S. Pío V

en edición de bolsillo

Catecismo Romano anotado por el P. Alfonso M.^a Gubianas

Manual clásico de formación religiosa, necesario al clero y a los fieles e indispensable, como Catecismo de perseverancia, a las parroquias, familias y colegios.

El Catecismo Romano anotado para completar de manera digna su finalidad, inserta dos importantísimas exposiciones del Doctor Angélico: la primera sobre el Símbolo, y la otra relativa a la Oración Dominical

Finalmente, cuatro copiosos índices: *escripturístico, litúrgico, homilético y de materias*, facilitan el uso de esta recomendable obra.

Un tomo en 18º (16 x 9 1/2 centímetros) de 1.100 páginas, impreso pulcramente sobre papel biblia, encuadrado en simil cuero granate, por tres redondas, rótulo y escudo de San Pío V, estampados en oro, Ptas. 12.

De venta: Imprenta «La Esperanza»

lebrarán la segunda, y la tercera que será por todos los difuntos, como precepta la Iglesia; y durante la Misa de siete y media las asiladas y pueblo cantarán una parte del Santísimo Rosario dando así fin a la devoción del Mes de Octubre.

En cada Misa se dará la Comunión.

Los restantes días de trabajo

se continuará celebrando la Misa a las siete y media y los domingos y días festivos a las ocho.

MAS

● DONTÓLOGO
Participa que ha trasladado su clínica dental a la calle Brossa, núm. 37, 1.º

Historia de CORREO DE MALLORCA 42

Paso a paso

Novela

POR EL

P. Alberto Risco, S. J.

seguir en el espíritu amargado y triste de su tía.

Y así se pasó la noche, una de las más largas y de las más recordadas por Soledad durante toda su vida, y así rodaron las horas sobre aquellos dos espíritus, que sólo meditaban pensamientos de sangre, pensamientos de muerte respecto al paradero de Antónito.

Las tibias alboradas de la mañana vinieron a penetrar por los visillos de las ventanas que daban al recibidor, y aquellas alboradas de color de fuego se fueron poniendo insensiblemente amarillas de pena al contemplar a las dos almas y a los dos cuerpos en la misma actitud, en la misma amargura en que las dejara la tarde antes del crepúsculo vespertino al despedirse entre gasas y celajes allá en el opuesto horizonte, y en que les dejó la noche al huir medrosa delante de los primeros resplandores que venía

vertiendo la aurora sobre la ciudad de Sevilla.

Y pasó la mañana, y Antonio no parecía.

Soledad estaba sentada junto al cierre del balcón a eso de la caída de la tarde bordando con premura el décimo pañuelo de los doce que debían estar acabados para el siguiente día.

Su cuerpo estaba extenuado por el insomnio de la noche anterior y por el ayuno del presente, en que no había probado bocado, como suele decirse; su cara, muy descolorida, y de cuando en cuando dos gruesas lágrimas salían de sus ojos, rodaban silenciosas y pasadas por sus mejillas y caían graves y severas sobre el bastidor de la costura.

Doña Luisa, por el contrario, iba y venía de la puerta de la calle al saloncito de visitas, que estaba en el piso principal, de éste a la cocina para ver si estaba aún calentita la comida con que pensaba restaurar las fuerzas del hijo prolejo cuando volviese, y de la cocina tornaba a la cancela del patio de entrada para preguntarle al portero si habían traído alguna noticia.

Eran las cuatro de la tarde, y al bajar la centésima vez la dama a la portería para hacer al portero la consabida pregunta y para oír por vez centésima la misma

respuesta, pasó un golfo por delante mismo de la puerta pregogando con toda la fuerza de sus pulmones:

—«El Loro Taurino», con la novillada de ayer en Castilleja de la Cuesta. Trae la muerte del «Fedriquin», con la cogida de «Harito». ¡El Loro Taurino! ¡El Loro!»

La misma idea cruzó como un siniestro relámpago por as mentes de tía y de sobrina.

Soledad se lanzó al cierre, abrió los cristales y llamó al golfillo, pero antes que ella abriese los cristales del cierre, ya doña Luisa había abierto la cancela de la puerta y comprado un número de la revista, y cuando Soledad bajaba de dos en dos los escalones para llegar a la puerta de la calle, doña Luisa los venía subiendo de dos en dos, para llegar cuanto antes al sitio donde estaba Soledad.

Ambas se encontraron en la escalera. Doña Luisa pasaba sin cesar los ojos por las líneas del periódico sin ver una letra, por que una nube de sangre los cubría por completo; por eso la niña le arrebató el papel de las manos, lo recorrió de un vistazo y lanzó un grito.

— ¡El mismo, tía, el mismo! ¡Antonio! ¡Herido! ¡En el hospi-

tall... ¡Corra, corramos, vamos las dos a verle enseguida!

Doña Luisa no dijo una palabra. Subió el tramo de escaleras que le separaba de la sala de visitas, se dirigió al oratorio, y al entrar en él, a la plantas mismas de la Virgen, cayó sin sentido rodando por las alfombras.

Soledad, que había subido corriendo tras ella, tuvo tiempo solamente para aminorar el golpe y arrastrarla hacia un sofá. Después quiso la pobre niña gritar pidiendo socorro, pero su misma refinada prudencia le dijo que no lo hiciera, porque sería enterar al vecindario de la deshonra de la casa.

Dejó a su tía en el sofá, bajó hasta la cocina y llamó a la servidumbre de la casa, que subió a prestar sus servicios a aquella pobre madre que se sentía agobiada con un peso horrible sobre el alma, no tanto por saber que su hijo estaba herido, como por la vergüenza, por la ignominia que acababa de caer sobre la ilustre familia de los Haro.

— ¡Déjame, déjame! — gritaba la ilustre marquesa, queriendo desasirse de los brazos que la sujetaban. — ¡Déjame que vaya al hospital! ¡Que quiero verle, que quiero acabar de una vez con ese hijo malvado que no hace otra

cosa que deshonrar a su madre y a su apellido!

Vamos, tita, serénese—le decía Soledad llorando a lágrima viva

— ¡Serénese, por Dios! ¡Si el periódico dice que no ha sido nada!

— ¡Nada! ¡Nada! ¡Te parece que no es nada el que el hijo de los marqueses de Haro haya servido de mofa y de chacota a un pueblo entero? ¡Dios mío, Dios mío!

— ¿Cómo me voy a presentar en adelante en la sociedad con esta dehonra tan grande sobre mi frente?

Y doña Luisa, instintivamente, o tal vez no tan por instinto, se acordó de cuando le daba vergüenza de que su hijo no supiese bailar ni alternar con la gente de mundo, y se acordó de que para que lo aprendiera precisamente lo había sacado del colegio.

— ¿Y quien se ha de enterar de eso? — le decían a coro las criadas— ¡No ve que en una ciudad tan grande que apenas si sabe cada cual lo que sucede en su habitación?

— ¡No! ¡No! ¡Esto es un castigo— gemía doña Luisa, retorciendo entre sus manos un pañuelito blanco con cenefas negras. — ¡Esto es un castigo a mi locura! ¡Yo lo comprendo, Dios mío! ¡Yo no quise verle Jesuita y tú

INFORMACION TELEGRAFICA

SERVICIO ESPECIAL DE "CORREO DE MALLORCA"

La Asamblea Nacional

En la primera sesión plenaria se han explicado cuatro interpe-
laciones

Madrid, 29 (27'0)

La entrada de asambleístas
Como estaba anunciado, esta tarde se ha reunido en sesión plenaria la Asamblea Nacional.

A las tres de la tarde suenan los timbres, comenzando a llegar los asambleístas, que firman, antes de entrar en el salón de sesiones, en pliegos sobre mesas dispuestas al efecto.

Empieza la sesión

El señor Yanguas ocupa la presidencia, teniendo a su derecha a la señorita Cuesta y a la izquierda al Sr. Aristizabal.

El banco azul está desierto.

En los escaños se hallan unos 30 asambleístas.

Las tribunas están totalmente ocupadas, viéndose a muchas damas.

Comienza la sesión leyendo el secretario señor Aristizabal desde la mesa de secretarios, el acta de constitución de la Asamblea, y el orden del día, que son aprobados.

Luego da lectura a la lista de los señores asambleístas que han renunciado, y cuyos nombres son ya conocidos.

Después lee la lista de los miembros que integran las diferentes secciones de la Asamblea.

El Gobierno en el banco azul

A las 3 y 10 minutos, entra en el salón de sesiones el presidente del Consejo de ministros, que ocupa el banco azul, seguido de los ministros de Gracia y Justicia, de la Guerra, de Fomento, de Instrucción pública y de Trabajo.

Los escaños se hallan ahora más animados, calculándose en unos doscientos los asambleístas que los ocupan.

Signe la sesión.—El proyecto sobre sucesión abintestato

Continúa la lectura por el secretario, que da cuenta ahora de la distribución de los trabajos de las diferentes secciones.

Se da cuenta, asimismo, de un proyecto sobre la sucesión abintestato, de otro sobre régimen de privilegio industrial, créditos, etc. etcétera.

Asambleístas fallecidos

Seguidamente el Sr. Yanguas da cuenta del fallecimiento de los asambleístas señores Cifuentes y Alvarez Baylla, dedicando sentidas frases a su memoria.

Se acuerda que conste en acta el sentimiento de la asamblea.

Discurso del Presidente de la Asamblea

El señor Yanguas pronuncia a continuación un discurso haciendo constar que dará ejemplo de austeridad siendo breve.

El tiempo dirá—añade—si el tiempo reglamentario para la duración de los discursos es suficiente.

Tres minutos antes de terminar la duración de cada interpeleación, se avisará a cada orador.

Acercas de las interpeleaciones

Se concede la palabra al Sr. García Guijarro.

El señor García Guijarro pide la lectura de los artículos 10 y 57 del reglamento de la Asamblea. Tratan estos artículos de la procedencia de hacer las interpeleaciones, y forma de plantearlas.

Se leen dichos artículos.

El señor García Guijarro afirma que el reglamento no autoriza ahora hacer interpeleaciones, a no ser que sean un simple diálogo, pues la inter-

pelación se trata sobre problemas vivos que afectan a la entraña del país, interviniendo todos los asambleístas, y no sólo un simple diálogo entre el ministro y el interpelado.

El señor Yanguas dice que traslada la pregunta al Gobierno para que ésta sea contestada, si lo cree oportuno, pues el reglamento es provisional y no es éste el momento de discutirlo.

El señor García Guijarro le contesta diciendo:—Se va a tratar de un problema como el de la enseñanza, que aun está sin perfilar, que ha sido un verdadero cataclismo (campanillazos.)

(El señor García Guijarro se sienta. Sonríe, benévolo, el presidente del Consejo.)

Interpeleación sobre política emigratoria

El padre Correas explica su anunciada interpeleación sobre la política emigratoria del Gobierno.

Dice que a consecuencia del régimen de salarios, en Cuba, en agosto pasado, centenares de obreros españoles hambrientos y sin recursos acudieron a nuestros consulados de la República de Cuba en demanda de auxilios para repatriarse, toda vez que la vida en la gran Antilla se les hacía imposible.

En el banco azul se halla ahora también el ministro de Hacienda, faltando únicamente el de la Gobernación. En los escaños, ocupados por completo, se sientan cinco prelados.

El orador se extiende en consideraciones, haciendo resaltar la trascendencia del problema.

Cuando se halla enfrascado en su discurso, el señor Yanguas advierte al orador que faltan tres minutos para terminar los veinte que se conceden a cada interpeleación.

El orador continúa hablando, lamentando la premura del tiempo.

Dice que ha estudiado el problema sobre el terreno, encareciendo nuevamente que el Gobierno intervenga para evitar a toda costa la explotación de que son víctimas los emigrantes.

El presidente le advierte que ha terminado el tiempo reglamentario, y el P. Correas hace punto final, lamentando que el reglamento le obligue a dar por terminada su interpeleación.

El Marqués de Estella hace una advertencia sobre la prelación de interpeleaciones

Se concede la palabra al marqués de Estella.

El marqués de Estella comienza diciendo que, sin duda, erróneamente, se ha comenzado la sesión por la interpeleación del señor Puyuelo, que iba a hacerla sobre la política social obrera del Gobierno.

Añade que aprovecha este momento para saludar a la Asamblea, reunida en pleno, en nombre del Gobierno.

Finalmente—dice—he de dirigirme al señor García Guijarro, con quien tantas veces he contenido al tratar de la política frutera del Gobierno, para decirle que es él la vehemencia personificada al plantear problemas de prelación y, sobre todo, al calificar el asunto de la enseñanza.

El orador se ratifica en la necesidad de aprobar el reglamento definitivo de la Cámara para que ponga coto a tales vehemencias e incontinencias (aplausos).

Aunós contesta al P. Correas

El Ministro de Trabajo contesta al Padre Correas.

Enumera el señor Aunós las disposiciones que ya han dictado los organismos que se han creado para encauzar la emigración.

Detalla las medidas dictadas para proteger a los emigrantes y para perseguir la emigración clandestina, así como también todos los servicios encaminados a favorecer la repatriación de los que emigraban.

Afirma que uno de los propósitos que con más interés persigue el Gobierno es el que tiende a resolver el problema de la emigración, a cuyo efecto se preocupa de la colonización interior y de la implantación de enseñanzas a propósito para los trabajadores y obreros, a fin de que éstos estén en las mejores condiciones posibles para desenvolverse con arreglo a las necesidades de la vida.

Afirma que durante este año la emigración ha descendido notablemente, pues mientras el año pasado el número de emigrantes se elevó a 140 mil, en el año presente sólo han emigrado unos 40 mil. (Aplausos en todos los bancos de la Asamblea.)

Interpeleación sobre política social obrera

El señor Puyuelo explica su interpeleación sobre política social obrera.

Empieza saludando al Gobierno y a la Cámara. Dice que pertenece a los Sindicatos Libres Obreros, y aunque interpreta sus ideas, no los representa.

Aboga por que se generalicen los beneficios de la enseñanza, de los cuales no pueden gozar las clases humildes, porque a la puerta de las escuelas y demás centros de enseñanza existe una verdadera aduana económica.

Habría de referirme—dice—a los problemas de la propiedad, a la condición de los obreros en las obras del Estado, a la organización científica del trabajo; pero ahora voy a contraerme a dos puntos; el nacionalismo económico y la manera como entiendo el derecho de asociación.

Llega a explicarse el orador la necesidad de algunas oligarquías industriales, pero no que el Gobierno acuda solícitamente a remediar esas llamadas crisis industriales poniendo en juego cuantos medios están a su alcance.

La protección que se otorga sin límites al elemento inanimado, a todas las industrias, ¿por qué no se otorga al obrero? El Poder público debe favorecer la existencia de organizaciones legales para que al enfrentarse con el Gobierno puedan ser resueltos los problemas, pues de lo contrario nacen las asociaciones clandestinas.

El Presidente: Quedan tres minutos.

El señor Puyuelo sigue diciendo que entiende que no hay la preparación suficiente para sacar los provechos que pueden derivarse de la organización corporativa decretada por el Gobierno.

El individuo ya no puede considerarse atomizado, sino engranado a una gran máquina.

El Presidente: Ha transcurrido el tiempo legal.

Contestación del Jefe del Gobierno

El Marqués de Estella comienza diciendo que es inexacto que haya obstáculos para que las clases humildes entren en los centros de enseñanza. Recuerda que se han concedido muchas matrículas gratuitas.

Las disposiciones del Gobierno se inspiran siempre en el bien de los

obreros, y el Gobierno no desatenderá los problemas sociales.

Trata de las organizaciones obreras, diciendo que el peligro no está en ellas, sino en su preparación, en su gestión.

Una prueba de que el Gobierno se preocupa de los obreros es la ley de familias numerosas.

Se refiere a la constitución de los Comités paritarios, diciendo que no es de extrañar surjan algunas dificultades respecto a su implantación.

De todos modos—añade—creo que han comenzado ya a recogerse los frutos, resolviéndose algunos problemas del trabajo, especialmente huelgas.

Dice que se siente satisfecho de haber creado la Asamblea Nacional y pide el apoyo de ésta para que siga animándole y confortándole en su obra de gobierno.

Resalta la libertad con que ha podido hablar el P. Correas, así como el señor Puyuelo.

Agradece la acogida que le ha dispensado la Asamblea, lo que evidencia que se dispone a laborar por el bien del país.

Rectificación del señor Puyuelo

El señor Puyuelo rectifica y se felicita porque le parece que el Gobierno está conforme con lo dicho en pro de la clase obrera.

El Marqués de Estella le contesta brevemente, diciéndole que el Gobierno protegerá siempre a los obreros si se conducen con arreglo a las prerrogativas que se les han concedido.

Interpeleación sobre la enseñanza

El señor Sainz Rodríguez explica la interpeleación acerca de las reformas en la segunda enseñanza.

Califica este problema de nacional y dice que el Gobierno tiene la necesaria sensibilidad para percatarse de que estas reformas son rechazadas por la opinión pública.

No ha sido decretada la reforma por ideología doctrinal, sino en forma empírica, y por lo tanto, no podrá combatirse doctrinalmente.

Es equivocado que se haya suprimido de la segunda enseñanza la gramática y más en un país donde hay tan diversas regiones.

La religión sigue siendo voluntaria, pero los alumnos matriculados no tienen obligación de asistir a clase. Más valdría suprimirla.

El latín queda reducido a un curso.

La historia de España se estudia en un curso de clase alterna, con la equivocada decisión de que se estudia, antes que la de España, la de América.

Física y química se estudian en el segundo curso para reanudar la enseñanza en el quinto.

La elección de los estudios de ciencias e de letras hay que hacerla a los doce años, cuando el alumno no tiene discernimiento para ella y el problema constituye perplexidad para el padre.

Dice que se puede estar muy capacitado para la materia cuyo cuestionario se le encargue de redactar, pero puede faltar la noción de la medida de lo que en segunda enseñanza debe estudiarse. (Aplausos).

El señor Yanguas: dispone S. S. de tres minutos.

El señor Sainz Rodríguez cita casos de alumnos hechos bachilleres sin estudiar algunas asignaturas y otros a quienes por exceso de asignaturas aprobadas se les dificulta matricularse en otro grupo.

Pide que el plan de reforma ya en vigor pase a la Sección de Enseñanza de la Asamblea y que sobre ello se abra información pública.

El señor García Guijarro expresa conceptos que hacen que el presidente de la Asamblea le llame al orden.

Un incidente

El señor Pérez Bueno intenta intervenir.

El Marqués de Estella se levanta y dice que para ser asambleísta, como para ser ciudadano, hay que mantenerse dentro de la disciplina y el orden, pues si no, vendrá otra cosa peor. (Murmullos. Campanillazos de la Presidencia.)

Contestación del señor Callejo

El ministro de Instrucción pública comienza diciendo que el proyecto de reforma se ha hecho siguiendo las indicaciones de algunos catedráticos, entre ellos el señor Silió.

El señor Silió hace demostraciones de afirmación.

El ministro de Instrucción pública continúa diciendo que en la reforma se han intensificado los estudios de lenguas vivas, tan necesarios en estos tiempos.

Señala que los diferentes bachilleres han sido recomendados por los pedagogos extranjeros.

Respecto del castellano cree que se aprenderá más con la práctica de tres años, porque es triste, pero es verdad que han salido de los centros de enseñanza abogados y médicos que carecen de ortografía.

En cuanto al latín, tampoco—dice—voy a señalar las diferencias entre los clásicos realistas, porque son de todos conocidas.

Acercas de los exámenes por grupos, dice que se han modificado los temas de parecida índole.

Refiriéndose a lo dicho por el señor Sainz Rodríguez, dice que se encontrarán justificadas muchas de las reformas ahora censuradas, con el buen resultado de la práctica.

Continúa rectificando otros puntos sostenidos por el señor Sainz sobre reválidas, libros, etc.

Termina diciendo que los estudiantes deben aprender a enseñar para que cuando lleguen a la Universidad reconozcan la bondad de la reforma.

Rectificación del señor Sainz

El señor Sainz rectifica diciendo que el ministro no ha contestado a la mayoría de los puntos de su interpeleación.

Después sostiene que con veinte minutos de debate no puede resolverse un asunto de tan vital interés para la cultura de la nación.

Insiste en que la reforma debe ser objeto de una información pública.

Termina diciendo que él no representa ni a la cultura, ni a nadie ni a nada, y pide al Gobierno que se ocupe de la cuestión cultural, señalando los ejemplos de Alemania e Italia, donde los gobiernos no abandonan este problema.

Palabras enérgicas del Presidente de la Asamblea

El señor Yanguas dice que es conveniente encauzar las cuestiones y sostiene que si lo ocurrido hoy ha podido ser por tratarse del primer día, no volverá a suceder aunque se produzca la violencia, pues él no está dispuesto a de faller en el cumplimiento de su deber y no permitirá que ningún asambleísta se salga del Reglamento, pues en tal caso no ocupará más su sitio. (Aplausos).

Interviene el Marqués de Estella

El Presidente del Consejo contesta al requerimiento del señor Sainz Rodríguez y dice que todos, como padres de familia, han protestado contra el coste de las matrículas y de los libros, pero que para resolver esto está la Asamblea.

Hasta hoy—agrega—el Gobierno

está orgulloso de la bondad de la labor del ministro de Instrucción Pública.

El Marqués de Estella se retira y tras él la mayoría de los asambleístas

A las seis y cinco de la tarde, el marqués de Estella abandona el banco del Gobierno, y tras él se levantan de sus escaños la mayoría de los asambleístas, que se disponen a salir del salón.

El señor Yanguas llama la atención de los asambleístas.

El señor Gómez Vizcaino, comienza a explicar su interpección sobre la crisis de la industria del plomo.

Lee su discurso en voz tan baja que no llega a la tribuna de la prensa lo que dice.

En el banco azul han quedado solamente los ministros de Fomento, Hacienda e Instrucción Pública.

Contestación del Ministro de Fomento

El ministro de Fomento contesta al señor Gómez Vizcaino diciendo que la actual crisis del plomo es un problema mundial y que ha sido atendido preferentemente por el Gobierno, que necesita para resolverlo de la cooperación de las industrias minera y metalúrgicas.

A las siete menos veinte, se levantó la sesión.

El incidente entre el Marqués de Estella y el señor Pérez Bueno

Al salir a los pasillos el jefe del Gobierno, después de la interpección del señor Sainz Rodríguez, se le acercaron los periodistas, el marqués de Estella les dijo:

Ya ven ustedes que ha estado la Asamblea muy animada y ha habido momentos de gran interés.

Luego, refiriéndose a la interpección del señor Pérez Bueno, dijo:

No es que me asusten los radicalismos, pero no hay que perder el orden ni el método.

En este momento se acercó al marqués de Estella el señor Pérez Bueno y le dijo:

Señor presidente: Yo no quería más que anunciar un ruego y me ha extrañado que me haya calificado de vehemente, cuando en su historia hay grandes pruebas de vehemencia.

Efectivamente—contestó el jefe del Gobierno—, después de atarle a usted, me arrepenti.

Notas sueltas

Como se ha dicho, en la Asamblea se colocaron hoy dos mesas, para que firmaran los asambleístas, al entrar en el salón. Una de ellas, era para los de apellidos que empezaran con las letras de A a I, y la otra para las restantes del alfabeto.

El primer asambleísta que entró a firmar, fué el ex ministro señor La Cierva.

Entre los prelados que concurrieron a la sesión, se hallaba el cardenal arzobispo de Tarragona, doctor Vidal y Barraquer.

La animación en los pasillos era, mediada la sesión, muy grande, viéndose algunos corros de asambleístas.

El primer asambleísta que ha firmado como tal, a los efectos del percibo de dietas, ha sido don Enrique López Bobo.

Para el lunes están convocadas las secciones, novena y undécima de la Asamblea.

El Marqués de Estella vuelve a hablar del incidente con el señor Pérez Bueno

Al terminar la sesión, el jefe del Gobierno volvió a hablar, en un corro de asambleístas, del incidente tenido con el señor Pérez Bueno.

Yo—decía—soy vehemente; pero corríjeme enseguida. Además, el tomo no necesitaba mucho. La Asam-

blea va formando su personalidad y desde ahora en el próximo pleno puede modificarse el reglamento. Yo propondré que las sesiones se dividan en dos partes, dejando media hora para descanso y fumar, pues así las últimas intervenciones serán escuchadas con más interés.

La Cierva quiere poder hacer interrupciones

El ex ministro señor La Cierva que formaba en el corro ya citado, dijo al Marqués de Estella que en la sesión de hoy había respetado la prohibición de interrumpir, pero que entendía que debía ser permitida la interrupción correcta para aclarar conceptos y evitar intervenciones.

El jefe del Gobierno asintió a lo dicho por el señor La Cierva, añadiendo que cree conveniente establecer un turno para alusiones, y que la reforma de la segunda enseñanza pasará a la sesión correspondiente de la Asamblea para que la estudie y proponga las modificaciones que procedan sin hacer información pública que no hace falta.

Luego, el Presidente se despidió de todos para marchar al tren que debía llevarle a Barcelona.

En V. cliente de la Sucursal N.º 1 de la **CASA MATONS?**

Desde Barcelona

(POR CORREO)

Los Reyes en Vich

A las nueve y media, salieron de palacio los Reyes e Altezas, en automóviles para Vich.

Alrededor de las once, llegó a Vich el ministro de la Gobernación, general Martínez Anido, siendo cumplimentado por el Obispo y demás autoridades.

A las 11:20 llegó, en auto descubierta, la Reina con la infanta doña Cristina, y a poco después, el Rey con la infanta D.ª Beatriz; en otros coches llegaron los ayudantes del Rey, señores Torres, Serra y Jáudenes; el duque de Miranda, conde de Xaruer; duquesa de San Carlos, condesa de Camposalegre y marqués de Bendaña.

La presencia de las reales personas fué acogida con vítores y aplausos; desde los balcones arrojaron flores a los Soberanos y Altezas. De un numeroso grupo de lindas muchachas se destacaron las señoritas Vilarrubia y Toedo, que entregaron a la Reina e infantas preciosos ramos de flores.

Dos bandas de música tocaron la marcha real, sucediéndose los vivas y aplausos durante unos minutos.

Gambiados los saludos de rúbrica, los Reyes e Infantas pasaron a la Catedral con el Obispo y las demás personalidades que les aguardaban.

El público hacía materialmente imposible el acceso a la puerta de la iglesia.

SS. MM. y AA. se dirigieron al altar mayor, donde oraron breves momentos.

Después, las reales personas fueron examinando detenidamente las bellísimas pinturas que decoran la Catedral de Vich, debidas al pincel de José M.ª Sert.

El autor de ellas fué detallando a los augustos visitantes algunos de los motivos de los soberbios lienzos.

Sus Majestades y Altezas se detuvieron ante varias pinturas, admirando la belleza y grandiosidad de ellas.

Las augustas personas no cesaron de elogiar las magníficas obras de arte del señor Sert, y don Alfonso al terminar la visita dijo al ilustre pintor: «Avisame cuando coloques las pinturas que faltan, que vengo a verlas».

La Asamblea de la Unión Patriótica

Madrid, 30 (1'00)

Primo de Rivera presenta la dimisión de Presidente del Comité

Ayer a las 11 de la mañana en el local del P. U. P. celebró sesión la junta directiva nacional del partido.

Presidió el marqués de Estella, quien pronunció un discurso diciendo que habiéndose realizado todo lo propuesto, o sea el plebiscito y la Asamblea nacional, sus muchas ocupaciones imposibilitabanle continuar siendo el presidente del comité ejecutivo del P. U. P., proponiendo para sustituirle a don José Gavilán.

La propuesta del presidente del Consejo fué aprobada por unanimidad.

Aprobóse también la reforma del estatuto del Partido.

Se nombró vocal del comité ejecutivo a don Emilio Antón para sustituir al dimisionario don José Marras.

El señor Primo de Rivera, levantó la sesión dirigiendo breves palabras de alocución a los reunidos, animándoles a propagar las uniones patrióticas.

La visita del señor Martínez Anido ha durado un buen rato, felicitando a los técnicos.

Luego se ha dirigido el ministro a visitar la Exposición del señor Casas Abarca, en las Galerías Layetanas.

Huéspedes ilustres

Se encuentra en Barcelona, de regreso a París, el príncipe Carlos Murat.

También ha llegado el embajador de España en París, señor Quiñones de León, para acompañar a la Reina, hasta Francia, en su próximo viaje a Inglaterra.

Cena íntima en honor del general Martínez Anido

Anoche en el Hotel Colón los jefes y oficiales del Cuerpo de Mezas de Escuadra obsequiaron al vicepresidente del Gobierno, general Martínez Anido, con una cena íntima.

Asistieron, además de los oficiales de dicho cuerpo, el gobernador militar general Despujol, el alcalde barón de Viver y el presidente de la Diputación señor conde del Montseny, excusando su asistencia el gobernador civil.

Barcelona, 19 de Octubre.

(POR TELÉGRAFO)

Barcelona 31 (9'00)

Llegada de Primo de Rivera

Conforme estaba anunciado, en la mañana de ayer llegó a esta ciudad, procedente de Madrid, el Presidente del Consejo de Ministros, general Primo de Rivera.

En la estación de Francia le recibieron los jefes de los cuerpos de la guarnición y las autoridades.

A las once, el jefe del Gobierno se trasladó al palacio de Pedralbes para saludar a los Reyes.

El Rey asiste a la Escuela de Ingenieros.—Almuerzo en el Hotel Ritz.—El Monarca asiste a las carreras de caballos

Ayer, por la mañana, el Rey asistió a la inauguración de la Escuela de Ingenieros, acompañándole el Presidente del Consejo.

Después, el Monarca, el señor Primo de Rivera, el capitán general y señor Barrera, el conde de Monseny y el séquito almorzaron en el Hotel Ritz.

Por la tarde el Rey y acompañantes asistieron a las carreras de caballos.

La Reina

El señor Quiñones de León almorzó ayer con la Reina, en el palacio de Pedralbes.

La Reina visitó en la tarde de ayer, el Bazar Obrero, asistiendo después, con la infanta Beatriz, a la corrida de toros.

Bendición

El Obispo, Dr. Miralles, bendijo ayer el nuevo local de las escuelas del Centro Católico de la parroquia del Carmen.

Partidos de fútbol

He aquí los resultados de los partidos de fútbol que se jugaron ayer:

Sans, 1; Europa, 3; Español, 4; Gracia, 0.

Terrasa, 0; Barcelona, 1.

Carrera ciclista

Ayer se realizó la carrera ciclista del campeonato de España en carretera (1000 kilómetros), resultando vencedor Miguel Mució.

Tomaron parte en la carrera quinientos corredores.

COGIDA DE BELMONTE

Recibe una herida menos grave

En la Plaza Monumental se efectuó ayer la anunciada corrida, en la que tomaron parte los matadores Juan Belmonte, Gitanillo de Triana y Vicente Barrera.

La concurrencia, numerosísima.

Poco tiempo después de haber empezado la lidia, el diestro Belmonte fué cogido, recibiendo una herida, que fué calificada de menos grave.

Palau Gar.

De esta mañana

Madrid, 31 (9'00)

La fiesta de la Realza de Cristo

Con gran brillantez se celebró ayer, tanto en Madrid como en provincias, la fiesta de la Realza de Cristo.

En esta capital se efectuó la anunciada peregrinación al Cerro de los Angeles, estando concurridísima.

La Radio España transmitió, en emisión extraordinaria, los discursos que pronunciaron los señores Rodríguez San Pedro, Polo Benito y otros.

La esposa de Belmonte sale para Barcelona

La esposa de Belmonte salió, en automóvil, para Barcelona, al enterarse de que su marido había sido cogido gravemente en la plaza Monumental de dicha población.

La noticia de la cogida del expresado diestro ha causado honda impresión entre los aficionados de Madrid.

Llegada de Martínez Anido

Procedente de Barcelona, llegó a Madrid el Ministro de la Gobernación, señor Martínez Anido.

El Ministro de Justicia en Ciudad Real

El Ministro de Justicia estuvo ayer en Ciudad Real para enterarse del asunto de la demarcación judicial de dicha ciudad.

Regreso de la Reina Cristina

Procedente de San Sebastián, ha regresado a esta Corte la Reina doña María Cristina.

En la estación la recibieron el Príncipe de Asturias y los Infantes, los Ministros y las autoridades.

Notas de Sociedad

De viaje

Entre el pasaje salido anteaño para Barcelona, figuraban el Bayle del Real Patrimonio don Enrique Sureda, el capitán de infantería don Ricardo Novillas, el oficial de Telégrafos don Enrique Cormenzana, los periodistas don Antonio Piña y don Juan Alomar, el médico don Lorenzo Villalonga con su señora madre el ex diputado don Ignacio Wallis, e, cajero del Banco Hispano Americano don Lorenzo Galmés y el propietario don Domingo Torrens.

Igualmente salieron el pintor don Francisco Maura Montaner y sus hijas Carmen y Luisa, quienes se dirigen a Madrid.

Ayer llegaron de Barcelona, en el «Jaime I», don Antonio Prats, don Antonio Gibert, don Francisco Marfil, don Antonio Riera, don Juan Rosselló, don Miguel Carreras y señora, don Aetonio Peláez, don José Jordá y don Juan Serra.

También llegaron el diputado provincial don Mariano Truyols, don Guillermo Sans y señora, don Antonio Tous, don Clemente Puig, don Joaquín Ramonell, don Pedro Ortega y señora, don Luis Sánchez y don Julián Ticoulat.

Igualmente llegaron los condes de San Jorge.

Llegada del Gobernador civil

Ayer llegó, procedente de Barcelona, el Gobernador civil de esta provincia, Excmo. señor don Pedro Llosas Badía, después de haber pasado una temporada en Olot.

Sea bien venido.

Del Gobierno civil

¿Venrá el Rey a Baleares?

Esta mañana hemos estado en el Gobierno civil, para saludar al Gobernador, Excmo. Sr. don Pedro Llosas, que llegó ayer mañana de Olot y Barcelona.

El Sr. Llosas nos ha contado el extraordinario recibimiento que en Olot hicieron a S. M. el Rey, diciéndonos también que es, no probable, pero sí posible, que al regresar don Alfonso de Nápoles se detenga en Mahón.

Han desfilado por el Gobierno civil a cumplimentar al Gobernador, el Alcalde de Palma don Juan Aguiló Valentí, el Director de los Ferrocarriles de Mallorca don Rafael Bienes Tolosa y otras distinguidas personas.

Pastillas Pectorales Terrasa

Las más eficaces, agradables y económicas

para combatir la **TOS** y afecciones de las vías respiratorias, catarros, bronquitis, ronquera, resfriados, grip, etc.

Probarlas es adoptarlas

Caja 35 céntimos

Venta en todas las buenas Farmacias y la del Autor,

PLAZA DE CORT 2, PALMA

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Servicios directos

El vapor Alfonso XIII saldrá de Bilbao y Santander el día 26 de noviembre, de Gijón el 27 y de Coruña el 28 para Habana, Veracruz y Tampico.
El vapor Cristóbal Colón, saldrá de Bilbao y Santander el día 4 de Novbre. de Gijón el 5, de Coruña y el 6, para Habana, Veracruz y Tampico.
Próxima expedición el 22 de noviembre.

LINEA DEL MEDITERRANEO A COSTAFIRME Y PACIFICO

El vapor Buenos Aires saldrá de Barcelona el día 20 de Evbre., de Valencia el 21 de Málaga el 25, y de Cádiz el 20, para Santa Cruz de Tenerife, San Juan de Puerto Rico, La Guayana, Puerto Cabello, Curaçao, Puerto Colombia, Colón, Guayaquil, Callao, Mollendo, Arica, Iquique y Antofagasta.

LINEA A FILIPINAS

El vapor C. López y López saldrá de Barcelona el día de para Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila.

LINEA MEDITERRANEO A BRASIL-PLATA

El vapor Reina Victoria Eugenia saldrá de Barcelona el día 7 de Diciembre de Almería y Málaga el 8 y de Cádiz el 10, para Santa Cruz de Tenerife, Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor Infanta Isabel de Borbón saldrá de Barcelona el 11 Nvbre. de Almería y Málaga el 12 y de Cádiz el 14, para Santa Cruz de Tenerife, Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DEL MEDITERRANEO A CUBA-MEXICO Y ESTADOS UNIDOS

El vapor Manuel Calvo saldrá de Barcelona el 12 de Nbre. de Valencia y el 15 de Málaga, el 16 de Cádiz el 18 para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma (facultativa), Santiago de Cuba (facultativa), Habana, Progreso (facultativa) y Veracruz.

El vapor Antonio López saldrá de Barcelona el día 4 de Dbre. de Valencia el 5, de Málaga el 8 octubre de Cádiz el 10 para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma (facultativa), Santiago de Cuba (facultativa), Habana, Progreso (facultativa) y Veracruz.

LINEA RAPIDA DIRECTA ESPAÑA A NEW-YORK

El vapor Manuel Arnús saldrá de Barcelona el día 16 de Nvbre. de Cádiz el 20 directamente para New-York.

LINEA A FERNANDO POO

El vapor Isla de Panay saldrá de Barcelona, el día 15 de Nvbre. para Valencia, Alicante y Cádiz, de donde saldrá el 20 para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas a familias y en pasajes de ida y vuelta.—Precios convencionales por camarotes especiales.—Los vapores tienen instalada la Telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los más modernos adelantos, tanto para la seguridad de los pasajeros como para su confort y agrado.—Todos los vapores tienen médico y capellán.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje de tercera, se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.

Rebajas de fletes de exportación.—La Compañía hace rebaja de 80 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el Servicio de Comunicaciones Marítimas.

SERVICIOS COMBINADOS

Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidos por líneas regulares, que permiten admitir carga y pasajeros para:

Liverpool y puertos del Mar Báltico y Mar del Norte.—Zanzibar, Mozambique y Capetown.—Puertos del Asia Menor, Golfo Pérsico, India, Sumatra, Java y Conchinchina.—Australia y Nueva Zelanda.—Ilo-Ilo, Cebu, Port Arthur y Wladivostok.—New Orleans, Savannah, Charleston, Georgetown, Baltimore, Filadelfia, Boston, Quebec a Montreal.—Puertos de América Central y Norte América en el Pacífico, de Panamá y San Francisco de California.—Punta Arenas, Coronel y Valparaíso por el Estrecho de Magallanes.

Uralita

Chapas Canaleta de «Uralita» para cubiertas—Chapas «B» de «Uralita» (lisas) para revestimientos, cielo-rasos, rótulos, etc
Depósitos de «Uralita», para líquidos: de 60 a 1.500 litros

—Tubería de «Uralita», (ligera), para desagües pluviales y domésticos—Canalones de «Uralita», (patentados), unión flexible, para recogidas de aguas de los tejados y azoteas—Dekor (Revestimientos artísticos) para artesonados y arrimaderos

Tubería «Uralita», de presión (Tubos de amianto aglutinado) para conducciones de aguas potables y marinas, gas, vapor y aire

Sección técnica—Facilitamos presupuestos gratis

Exigid la marca de calidad «URALITA»

Agencia en Felanitx

Casa Hijo de A. Fuster

Uralita, S. A.

Sucursal

de

Palma de Mallorca

Avda. Alejandro Roselló, 78

Teléfono núm. 344

Agencia en Inca

Casa Noguera, Obispo Llopart, 84

Agencia en Manacor

Calle de León XIII, núm. 11

Agencia en Lluchmayor

Calle de la Fuente, núm. 35

Nuestra Sucursal y nuestras Agencias tienen grandes existencias de URALITA.

Conferencia de Silió sobre el bachillerato

Palencia, 26.—El certamen del Círculo de Estudios del Bachillerato, organizado por los Propagandistas, ha resultado muy brillante. El secretario, señor Bull, leyó las actas y seguidamente el señor Silió procedió a entregar los diplomas a los autores de los trabajos premiados. Ocuparon la presidencia el señor Ordóñez, presidente de la Diputación, el gobernador y el diputado señor Escobar. La concurrencia era numerosísima. Después de unas breves palabras del propagandista señor París, se levantó a hablar el exministro señor Silió. Comenzó diciendo que echaba de menos en el certamen el estudio de la reciente reforma del bachillerato, y que se disponía a hacerle él.

Examinó los aspectos actuales de la enseñanza en sus tres grados. La primaria, alimento de las muchedumbres; la segunda, como iniciación para las especializaciones, y la superior, formación cumbre. Abogó con entusiasmo por la educación integral dentro del bachillerato, con derivaciones para los distintos sectores de la vida. Reseñó las tendencias clásicas y realistas, y abogó por la intermedia, con el sistema alemán o inglés ponderando a este respecto sus gimnasios.

Señaló la orientación adaptable a España de los bachilleratos clásico, puro y general, con una base clásica. Pide la enseñanza cíclica de pocas materias, pero bien desarrolladas.

Sin ánimo de censura se extrañó de la eliminación del castellano en el actual plan.

Terminó pidiendo la necesaria reflexión a fin de adoptar una orientación bien definida acerca de tema tan complejo como éste. La concurrencia aplaudió con gran entusiasmo al orador, que ha sido muy felicitado.

Ha sido objeto de comentarios la ausencia del Claustro del Instituto a este acto.

El sacerdote más viejo de Europa

Leemos: «El párroco Heideger, que acaba de cumplir noventa y ocho años, es el sacerdote más anciano de Europa y acaso del mundo. En su parroquia de Holzkirchen

(Baja Baviera) ha celebrado recientemente las bodas de brillantes de su 75 jubileo sacerdotal.»

Homenaje a D. Jerónimo Estades Suscripción

	Pesetas
Suma anterior.	15 233'45
Doña Antonia Casasnovas Borrás viuda de Arbona	25'00
D. Pedro Antonio Casasnovas Borrás	25'00
D. Juan Mir Jaume de Palma	25'00
D. Antonio Serra Vicens	5'00
D. Pedro Antonio Vicens Coll de Dijon francos 100 su producto pesetas	22'70
D. Juan Pons Roca de Sain-Ló francos 50 su producto pesetas	11'35
D. Rafael Pons Roca de Parame francos 50 su producto pesetas	11'35
D. Bartolomé Fran Frontera	5'00
D. Santiago Colom dentista de Palma	10'00
D. Miguel Covas Masot de Palma	10'00
D. Antonio Puig Estades	5'00
D. Jaime Orell Vicens	5'00
D. Francisco Orell Muntaner	5'00
D. Juan Forteza Rey	15'00
Doña Concepción Mora Castañer	5'00
D. Antonio Zaragoza Ortiz	5'00
Total y sigue.	15.423'85

De Menorca

El monumento a los muertos en la campaña de Marruecos. Dice «El Bien Público», de Mahón:

«Días pasados tuvimos ocasión de visitar el Santuario de Monte Toro y ello nos dió la de observar los trabajos de explanación y cimentación realizados por cuenta de la Comisión encargada de erigir el monumento a nuestros muertos en la campaña de Marruecos.

Por lo que vimos, parece que la idea que ha presidido en la explanación, ha sido la de ensanchar el camino frente a la fachada del patio del Santuario, en una extensión de 9 metros de lar-

go por 13 de ancho, para lo cual se ha levantado un muro paralelo a la carretera en su último trozo, que en la parte inferior tiene tres metros de altura por uno en la superior, al dar aquélla la vuelta para seguir paralela a la fachada, quedando de explanada la superficie dicha.

Tomando terreno del cercado llamado del «Badaluc», graciosamente cedido por el Excmo. señor Obispo de Menorca, y desmontado el trozo rocoso que lo separa de la torre, una nueva explanada de diez y ocho metros de lado, o sean trescientos veinticuatro metros cuadrados, constituye la plazoleta en cuyo centro ha de levantarse la ofrenda de Menorca y de cuantos por amor a Menorca y en memoria de sus hermanos contribuyan a la obra.

Verdaderamente no era posible sacar mejor partido del terreno inmediato al Santuario, situado al sur de éste; por su posición dominante, cualquiera que sea el proyecto elegido, será visto el monumento desde todos los puntos de la isla en que se divisa aquél y principalmente desde la carretera general, y si el acierto, como es de esperar, preside en la elección del proyecto, serán muchos los viajeros que al pasar, llevarán la comenación de la curiosidad a ascender a la cúspide de la Santa montaña para admirar el primer monumento colectivo que se construye en España, recordando al patriótico pensamiento de honrar la memoria de los hijos de esta tierra que hicieron holocausto de sus vidas para defender su prestigio histórico ante el mundo y acabar con la barbarie de nuestra zona marroquí, la más inmediata al territorio europeo, abriéndola a la civilización y al comercio.»

Convento de María Reparadora Asociación de Señoras de la Adoración

El jueves 3 de noviembre será la Misa de Comunción general en sufragio de las asociadas difuntas. Celebrará la Misa, con plática el Rdo. P. Darío Hernández, Superior S. J. y Director de la Asociación.

El viernes, 1.º de mes se empezarán de nuevo las Adoraciones del Santísimo y el Retiro mensual que dará el citado Rdo. P. Darío Hernández, Superior, S. J.

10 1/2 Misa con lectura.
11 Meditación.
11 3/4 Exámen.

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

Servicio de movimiento

(Desde 1.º Octubre a 31 Marzo)

DE PALMA A ARTA
Salidas de Palma: A las 8 (1), 14'35, (2) 18'15 (3).
Llegadas a Artá: A las 10'28, 17'5 y 22.

DE ARTA A PALMA
Salidas de Artá: A las 6'50, (4) 9'55 (5), 14'20 (6) y 16 (7).
Llegadas a Palma: A las 9'25, 13'18, 18'10 y 19'12.

DE PALMA A MANACOR
Salidas de Palma: A las 8 (1) 14'35 (2), y 18'15 (3).
Llegadas a Manacor: A las 9'38, 16'15 y 20'37.

DE MANACOR A PALMA
Salidas de Manacor: A las 7'42 (4), 11'8, (5), 15'46 (6) y 17'15 (7).
Llegadas a Palma: A las 9'25, 13'18, 18'10 y 19'12.

DE PALMA A INCA
Salidas de Palma: A las 7'5, 8, (1), 8'25 (8), 13'45, 14'35, (2), 14'45 (9), 18'15 (3).
Llegadas a Inca: A las 8'21, 8'43 9'38, 15, 15'15, 15'50, 19'32.

DE INCA A PALMA
Salidas de Inca: A las 5'5, 7'48, 8'43, (4), 11'30, 12'49, 17 y 18'19 (7).
Llegadas a Palma: A las 7'00, 8'53, 9'25, 11'30, 12'30, 14'3, 18'10 y 19'12.

DE PALMA A FELANITX
Salidas de Palma: A las 8'25 (8) 14'15 (10), 18'15 (3).
Llegadas a Felanitx: A las 10'31 16'18, 20'22.

DE FELANITX A PALMA
Salidas de Felanitx: A las 6'45, 11'30, (11), 11'50 (6) y 17'15 (7).
Llegadas a Palma: A las 8'58, 14'3 y 19'12.

DE PALMA A LA PUEBLA
Salidas de Palma: A las 8'25 (8) 14'45 (9) y 18'15, (3).
Llegadas a La Puebla: A las 10'18, 16'26 y 20'27.

DE LA PUEBLA A PALMA
Salidas de La Puebla: A las 7'00 11'50 y 17'15 (7).
Llegadas a Palma: A las 8'53, 14'3, 19'12.

DE PALMA A SANTANYI
Salidas de Palma: A las 7'55, 14'40, 18'25 (12).
Llegadas a Santanyi: A las 10'00 16'12, y 20'33.

DE SANTANYI A PALMA
Salidas de Santanyi: A las 6'40, 12'10 y 17'20.
Llegadas a Palma: A las 8'50—14'25 y 19'18.

NOTAS

- (1)—No tiene parada en Pont d'Inca, Marratxí, Consell, Lloseta, ni Empalmes.
- (2)—Directo a Inca y no tiene parada en el Empalmes. Los domingos y días festivos retrasa su salida hasta las 20.
- (4)—No tiene parada en el Empalmes, Lloseta, Consell, Marratxí en Pont d'Inca.
- (5)—Solo circula los lunes y jueves y no tiene parada en Marratxí ni Pont d'Inca.
- (6)—Solo circula los domingos, martes, miércoles, viernes y sábados.
- (7) No tiene parada en Marratxí ni Pont d'Inca.
- (8)—No tiene parada en Pont d'Inca.
- (9)—No tiene parada en Marratxí ni Santa Maria.
- (10)—No tiene parada en Pont d'Inca ni Marratxí.
- (11)—Solo circula los lunes y jueves.
- (12)—Los domingos y días festivos retrasa su salida hasta las 20'10.

SERVICIOS COMBINADOS

- Los viajeros para Pórtol y la Cabaneta se apean en la estación de Marratxí.
- Los de Campanet, Selva, Bójer, Caimari, Mancor, Alcúdia, Monasterio de Lluch, Pollensa, y su Puerto en Inca.
- Los de Costitx en El Empalmes.
- Los de María en Sinen.
- Los de Santa Margarita en Muro.
- Los de Sancellas en Santa Euzenia.
- Los de Cala Ratjada y Cuevas de la Hermita (Artá) en la estación de Artá.
- Los de Forte Cristo y Cuevas Drach y Hams, en Manacor.
- Los del Puig de San Salvador en Felanitx.
- Los viajeros para Algaida, Lluchmayor y Muro, pueden utilizar previa presentación del correspondiente billete, los autos del servicio combinado entre las estaciones y pueblos respectivos.

Ferrocarril de Sóller

DE PALMA A SOLLER
Salidas de Sóller: A las 6, 9'15 y 17'00.
Salidas de Palma: A las 7'40 14'35 y 19'00.

CENTRO DE ANUNCIOS

M. SERRA Y BENNASAR

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelos mortuorias etc. etc. en los diarios

Correo de Mallorca y La Ultima Hora

Despacho: P. Sta. Eulalia núm. 10

Boletín religioso

HOY

Otras Cuarenta Horas.—Empiezan en las Miñonas en sufragio de las difuntas acompañados por las Asiladas del establecimiento.

MANANA

Santos.—Festividad de todos los Santos.

Indulgencia Plenaria en la Catedral.

Cuarenta Horas.—Continúan en las Miñonas en sufragio de las Almas de los fieles difuntos cuyos cadáveres fueron acompañados por las Asiladas de dicho establecimiento. Exposición, a las seis y media, y misa rezada, celebrándose además a las ocho y a las diez. Por la tarde, a las seis y media, Rosario, meditación y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Santa Iglesia Catedral Basílica se celebrará solemne fiesta para conmemorar la festividad de todos los Santos. A las nueve y media Prima, Tercia, procesión claustral y Misa mayor con sermón por el muy ilustre señor don Antonio Sancho, Canónigo Magistral y predicador de S. M. Por la tarde se rezarán los ejercicios propios del día y a las cinco y cuarto se rezará el Santo Rosario, en la capilla de San Pedro y después los rezos propios del día.

En las iglesias parroquiales se celebrará solemne fiesta en honra de todos los Santos.

A las diez se cantará Tercia y a las diez y media se celebrará la Misa mayor en la que ocupará la Sagrada Catedral el orador que ha predicado el Novenario de las Almas del Purgatorio. Por la tarde se harán los rezos de difuntos.

Nota.—A las doce empieza el Jubileo «toties quoties» en sufragio de las benditas almas del Purgatorio; cuyo jubileo se puede lucrarse en todas las iglesias.

En el Socorro, terminada la misa de ocho, se dará la Absolución general a los Terciarios y cofrades de Nuestra Señora de la Consolación y Correa.

Por la tarde, a las cinco y media, rosario, misa de ánimas los rezos de costumbre y a continuación, se hará el piadoso ejercicio del Via Crucis, por encargo de una devota persona.

Los demás días del mes, el rosario y ejercicio de ánimas será a las seis.

Desde el mediodía del martes hasta las 12 de la noche del miércoles se puede ganar el Jubileo aplicable a las almas del Purgatorio.

En la Parroquia de la Concepción (Arrabal), a las diez se celebrará Oficio solemne en conmemoración de todos los Santos. Predicará el Rdo. padre Jaime Allés, SS. CC. Por la tarde se cantará el Oficio de difuntos. Después se celebrarán las absoluciones, salterios de difuntos y conclusión de la Novena con sermón por el mismo orador.

Todos los días del mes en la misa primera, a las siete y por la noche se hará el mas de las almas con meditación.

En San Felipe Neri, por la tarde a las tres y media Vísperas solemnes de difuntos, a las cinco Maitines y Laudes, a las seis, Rosario, Salterio de las Almas y Responsos.

Por la noche Vigilia Pública. A las tres y media del día siguiente Misa solemne de Comunión general y procesión de Responsos.

En San Francisco, rezo del Santo Rosario a las cuatro de la tarde y acto seguido sermón por el Rdo. Padre Fray Francisco Company, T. O. R. rezo de los cincuenta Padrenuestros con Requiem en sufragio de las almas de los Terciarios difuntos, acto seguido las absoluciones y a las seis y media solemne Via Crucis.

El mes de las almas se practicará durante la Misa de seis.

En Montesión, a las siete y media, Misa de Comunión general para las Madres Cristianas. Después, plática en la capilla de las Reliquias.

Por la tarde, a las seis, exposición menor, rezo de las tres partes del Rosario en sufragio de las almas del Purgatorio y ejercicio del Via Crucis.

En la Merced, por la tarde, a las cinco y media, Oficio de difuntos, Responsos, Via Crucis y las tres partes del Rosario.

En las demás Iglesias y Oratorios se harán los rezos de difuntos con la solemnidad acostumbrada.

En el Oratorio del Cementerio, a las dos de la tarde empezarán los Responsos en el Oratorio y en las sepulturas cuyos dueños lo soliciten al señor Custos.

En San Juan. Por la tarde a las seis se rezará el Salterio de Requiem, en sufragio de las Almas del Purgatorio y seguidamente habrá las acostumbradas «Absoltes».

El mes de las Almas se hará durante todo el mes en la misa de siete y media.

Visita.—A Ntra. Sra. del Amor Hermoso en los SS. CC.

MIÉRCOLES

Santos.—La Conmemoración de los fieles difuntos y Santa Eustaquia virgen y m.

Indulgencia «toties quoties» en favor de los difuntos.

Cuarenta Horas.—Concluyen en sufragio de las almas de los fieles difuntos cuyos cadáveres fueron acompañados por las asiladas de dicho establecimiento. Exposición a las seis y media, y a continuación misa hasta las nueve. Por la tarde, a las seis y media Rosario, meditación, Te Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Santa Iglesia Catedral Basílica. A las diez y media Oficio de difuntos. Por la tarde, a las seis y media, Rosario y después se practicará el piadoso ejercicio del Via Crucis, en sufragio de los Cofrades difuntos de la Cofradía de San Bernardo.

En las Parroquiales y demás Iglesias se celebrará misas y oficios de difuntos y demás actos en sufragio de las benditas almas del Purgatorio.

En San Juan, desde las cinco en adelante se celebrarán misas rezadas.

En el Oratorio del Cementerio, a las siete de la mañana, empezará un turno de misas y a las nueve se cantarán dos Oficios.

Por la tarde a las 4 último día de Novena en sufragio de las Almas del Purgatorio, con sermón por el Rdo. don Julián Sañer, Pbro. y una parte de Requiem en sufragio de las benditas Almas del Purgatorio.

Hay concedidas 50 días de indulgencias por cada uno de los actos indicados.

Visita.—A Ntra. Sra. de la Gracia en la Catedral.

Curso de tiro

Juicios críticos y explicación de ejercicios

El sábado, por la tarde, en el Salón de Sesiones de la Diputación Provincial, se reunieron, presididos por el general señor del Villar, Jefe de la Escuela Central de Tiro, a las tres y media de la tarde, los jefes y oficiales que toman parte en el Curso de Tiro que actualmente se está celebrando en nuestra ciudad.

El objeto de la reunión era escuchar los juicios críticos de los ejercicios efectuados, explicación de ellos y de los que se han de efectuar.

Explicaron los ejercicios efectuados el viernes, el Comandante Jefe del Grupo de obuses y cañones de tiro rápido, don José Enseñat, y los capitanes señores Homár, Lassala, Enriquez de Navarra y García Figoeras.

Habló a continuación el Teniente Coronel señor Hernández Labrada, quien hizo el juicio crítico de los ejercicios efectuados el día anterior, y seguidamente el Coronel Jefe de la Escuela Central de Tiro, señor Díaz Casabuenas, hizo la explicación de los ejercicios que se han de efectuar hoy.

Por último, el comandante señor Costilla, Secretario de la Jefatura de la Escuela Central de Tiro, disertó sobre los temas: «Sistema de la dirección del tiro» y «Descripción del telémetro Gómez Palomo».

Llegada de hidroaviones

Ayer, por la mañana, a la una y cuarto, amerrizaron en nuestra bahía procedentes de la base naval de los Alcázares, dos hidroaviones tipo «Dornier», que vienen con objeto de tomar parte en el curso de tiro.

En los aparatos, pilotados, uno por el capitán del Cuerpo de aviación nuestro distinguido amigo y paisano señor Ibarra

Montes, venían como pasajeros los capitanes del mismo Cuerpo señores Manso de Zuñiga y Warleta, y en el otro tripulado por el comandante señor Caula, venía como pasajero el capitán Puente. Llevaban ambos aparatos un radiotelegrafista y dos mecánicos.

Los ejercicios de hoy y mañana

Hoy, por la mañana, conforme con el programa publicado por nosotros el sábado, los ejercicios se efectuarán en el fuerte de lletas y en el de San Carlos.

Mañana, día 1 en el Salón de Sesiones de la Diputación, se efectuará el juicio crítico de los ejercicios anteriores y explicación de los del día siguiente.

En la Casa de la Villa

El monumento a Maura

Los miembros de la Comisión gestora del monumento a Maura don José de Oleza, don Lorenzo Cerdá y don Pablo Alcover, concejales, don Gaspar Benazar, Arquitecto Municipal, y don Manuel Bonet, Presidente de la Cámara de Comercio, giraron una visita de inspección a la plaza del Mercado, donde ha de levantarse el monumento al Hijo Ilustre de Mallorca don Antonio Maura, y dejaron señalado el emplazamiento definitivo del mismo.

Les acompañó D. Francisco Maura, hermano de don Antonio.

La Alcaldía, de acuerdo con la mencionada Comisión, se dirigirá a la entidad «Gas y Electricidad, S. A.» pidiéndole que, para encuadrar dignamente el monumento, desaparezcan los dos transformadores eléctricos existentes en dicha plaza.

Por su parte, la Corporación Municipal hará desaparecer también el urinario existente en la repetida plaza.

LA FILADORA

Extenso surtido en Gabanes, Capotes, Pellizas e Impermeables

Un pase más en su marca ascendente, y en su brillante historial, acaba de conseguir en la actual Exposición del Automóvil en Londres, la casa

MORRIS

El record europeo de PRODUCCION lo tenía desde muchos años la marca MORRIS. Ahora suma un nuevo record de VENTAS.

3.500 coches MORRIS estaban vendidos a la media hora de inaugurarse la Exposición, y tiene contratada toda su producción del año 1928.

Este EXITO SIN IGUAL se basa únicamente en la CALIDAD inimitable de esta marca, que no hace coches baratos a costa de la misma.

Modelos desde 6.950 ptas. Informes y pruebas: SINDICATO 205.

TALLERES MAZCÓN